

## “Cumplir con las normas es una garantía de calidad y funcionalidad de máquinas e instalaciones”

La Asociación Española de Mantenimiento (FEM-AEM) facilita la participación en la elaboración de normas y reglamentos en el ámbito nacional y europeo sobre temas que repercuten directamente en la actividad de sus asociados.

### Qué aporta la normalización a su sector de actividad?

El cumplimiento de las normas en nuestro sector, que afectan tanto a las máquinas como a las instalaciones, representa una garantía de su calidad y funcionalidad y, en consecuencia, un mejor servicio para los clientes. Al mismo tiempo, mejora la seguridad del personal, el rendimiento y la rentabilidad de las instalaciones.

Con estos objetivos, en 1953 se creó en Europa por un grupo de empresas la Federación Europea de Mantenimiento, iniciando la normalización del sector.

En España, un año más tarde, un grupo de ingenieros y empresas sigue el ejemplo y bajo el nombre de AEM inicia su colaboración con FEM.

Desde entonces, FEM-AEM ha desarrollado normas para nuestro sector y cuando se crea UNE es de las primeras asociaciones en unirse a la misma.

Nuestra experiencia nos permite afirmar que sin una normalización como la realizada, no se hubiera producido un desarrollo de la logística como el conseguido en la actualidad. Somos una asociación básicamente normalizadora.

### Que normas considera más destacadas?

Todas las normas son importantes. Probablemente destacaría las transversales (calidad, seguridad, etc.) que por su difusión podrían considerarse más importantes.

En nuestro sector nos han preocupado siempre las normas relativas a



**José María de Simón**

Presidente



seguridad y hemos realizado, en coordinación con organismos oficiales, charlas y cursos para su divulgación.

Las normas de tipo técnico han tenido también un desarrollo importante, especialmente por el desarrollo de la automatización.

### ¿Qué balance hace de la actividad de UNE?

Para valorar la actividad que ha realizado UNE desde su creación, bastaría dar el número de normas que existen en su catálogo, que supera las 32.000.

Cualquiera que conozca el trabajo técnico y administrativo que implica

una norma, sabe que lo realizado por UNE es impresionante. Por supuesto, hay que valorar en su justa medida la colaboración de las asociaciones y empresas, que han aportado sus técnicos para la confección de las normas, sin lo que no hubiera sido posible.

Al margen de la normalización, pero vinculada con la misma, UNE ha promovido recientemente una actividad que consideramos esencial como es el apoyo a la lucha contra la piratería y el incumplimiento de las normas. Se trata de la creación del Observatorio para la Vigilancia del Mercado (OVM), de la que esperamos resultados eficaces como defensora del cumplimiento de las mismas.

### Cuáles son los campos de progreso más destacados de la normalización en el futuro?

La normalización del futuro deberá trabajar intensamente en la regulación de los procesos de digitalización.

El desarrollo de la inteligencia artificial plantea incógnitas que deberán analizarse y resolverse con gran tacto; nada mejor que una buena normalización puede resolver esta problemática.

En el caso de nuestro sector, y concretamente en el área de la intralogística, se considera necesaria la regulación para la ciberseguridad de los sistemas de control, ya que el peligro de bloqueo de las instalaciones crece con la automatización.

Por otra parte, la actualización de las normas ya existentes supone un reto que exigirá esfuerzos continuados.